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投资者关系活

动类别 

 

□公司调研            □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

☑其他 （电话会议交流） 

参与单位名称

及人员姓名 

浙商证券-蒋高振、赵洪； 

宝盈基金-张天闻； 

海富通-黄强、张志强、杨宁嘉、白晓兰； 

博时基金-肖瑞谨、黄继晨、齐宁； 

摩根华鑫-雷志勇、李子扬； 

平安基金-朱春禹； 

交银施罗德-白家乐； 

华泰保险-杨帆； 

招商基金-陈西中； 

聚鸣投资-袁祥； 

浦银安盛-朱胜波、黄星霖、秦闻、姚魏巍 

时间 2021年 6月 21 日——23日 

地点 无 

上市公司 

接待人员姓名 

董事、副总经理兼董事会秘书  王晓东 

副总经理兼投资总监  廖莉华 

投资者关系活

动主要内容介

1、请介绍一下公司目前各块业务情况。 

回复：2021 年一季度公司销售收入 27.5 亿元，净利润 7027



绍 

 

万元，较去年同期增长 27.52%；今年芯片行业景气度较高，不论

是从公司基本面还是未来发展来看，公司经营比 2020 年均有大幅

改善。 

公司业务主要有电子元器件分销，自研芯片，电力行业的方

案、终端产品及代工三大块业务。 

力源本部主要以销售 ST（意法）、ON（安森美）等欧美产品

线的主动器件产品为主。此外，公司专门成立全资子公司力源半

导体，前期摸索阶段推出自研芯片 EEPROM 和 SJ-MOSFET 系列

产品，为公司积累和锻炼了研发团队，并逐步跑通了半导体芯片

从设计到制造的各个环节。公司二十年前成立之初就是以代理推

广 8 位微处理器 MCU8051 系列产品起家，目前也是 ST（意法）

MCU 产品的本土最大代理商，对 MCU 产品及其应用市场有非常

清晰的了解，借着国产替代的东风，结合公司多年积累的销售优

势，目前，力源半导体公司最新自研的第一颗 32 位 MCU 芯片已

经流片成功，计划七月份开始在部分客户进行测试，四季度进入

小批量量产。 

公司全资子公司武汉帕太主要客户分布在手机通讯、汽车、

家电和其他四大块业务，主要代理被动器件产品线有 MURATA

（村田）、ROHM（罗姆）、OMRON（欧姆龙）、JAE（航空电子）

等，同时是 SONY（索尼）的摄像头传感器国内最重要的代理商，

也是索尼和村田都在国内的头部代理商。索尼 2020 年度销售最终

客户主要以华为为主，由于华为受到美国制裁，公司 2020 年四季

度对其销量下降，2021 年 OPPO 和小米起量在一定程度上弥补了

华为销量下降造成的损失，另外，2021 年高毛利的汽车行业增速

明显。 

公司全资子公司深圳鼎芯是主攻国产产品线的技术型分销

商，也是国内外多家著名芯片原厂在中国区域最重要的技术型代

理服务提供商之一，代理包括华为海思、思特威（Smartsens）、上

海移远、兆易创新（GigaDevice）、中兴微、武汉新芯、思立微、



楼氏电子（Knowles）、埃赋隆（Ampleon）、铠侠（KIOXIA）等

原厂的电子元器件，形成了突出的代理原厂线优势。产品覆盖物

联网 M2M、无线通信、安防监控、智能电表、工业及新能源等领

域。 

近几年，各子公司不断根据市场未来发展方向及自生优势相

结合，引入新的代理产品线。 

另外，公司全资子公司南京飞腾是国内电能计量仪表行业具

备技术影响力和发展潜力的解决方案提供商之一，主要经营电力

行业相关业务，主要包括：智能电能表（芯片解决方案）、载波通

信模块、智能断路器、GPRS 通信模块、数据采集器、数据集中

器等产品的研发、生产、销售与服务以及 SMT 代工业务，同时

拓展能源互联网领域的新能源汽车和电子产品代工业务。 

 

2、公司自研 MCU 目前的进展情况如何？ 

回复：公司自成立之初就开始做 MCU 的推广和销售，是国

内最早将国外 8051 单片机引入中国的代理商，先后代理多家国外

知名品牌 MCU 产品，从 8 位到 32 位，对 MCU 的产品以及市场

有非常深刻的认知。公司目前自研的第一颗 32 位的 MCU 芯片目

前已流片成功，近期将会给部分客户进行客户端测试，预计第四

季度小批量生产，后续还有其他型号的 MCU 会陆续推出。 

此外，公司分销业务产生的利润可以作为自研芯片业务的现

金奶牛，为公司自研芯片的发展提供资金支持。 

 

3、公司前期研发的 EEPROM 和 SJ-MOSFET 的未来规划如

何？ 

回复：公司自研 EEPROM 和 SJ-MOSFET 的初衷是为了积累

和锻炼研发团队，跑通半导体芯片从设计到制造的各个环节，为

MCU 的研发积累经验。公司仍将会持续进行 EEPROM 和

SJ-MOSFET 系列产品的迭代更新，性能优化，提高其性价比。 



 

4、预计 2021 年下半年行业景气度如何？ 

回复：目前来看，半导体行业下半年整体将仍会处于一个缺

货的状态，主要是汽车电子、消费类电子及工业类电子市场。MCU

的缺货最严重，预计将会持续到明年。手机行业芯片需求 5 月有

所下降，但后续仍会是紧张状态。 

 

5、市场缺货和涨价对公司影响？ 

回复：公司作为头部代理商，产品涨价对公司有利。公司与

上游原厂和下游客户长期合作，会提前为缺货做准备，联动上游

原厂为下游客户做风险性备货，还能提升公司存货周转率和公司

资金的利用率。此外，缺货情况下，供应链的有序和稳定更加重

要，公司也与客户抱团取暖，共同渡过本次缺货潮。公司有健康

稳定的销售模式，产品涨价周期里，对中小客户而言，代理商的

价值更加凸显，对公司毛利率利好。 

 

6、公司持有云汉芯城股权比例是多少，其业务与公司有何差

异？  

回复：目前公司持有云汉芯城 10.25%股权，是云汉芯城单体

第三大股东。云汉芯城主要是做电子元器件电商零售业务，其上

游主要是整合上游各个国际头部代理商和部分原厂，以客户数量

多，客单价小，多批次的中小订单为主。自 2020 年疫情开始，下

游小量客户采购习惯发生了很大变化，线上采购这两年加速发展，

下游小量客户从线上采购芯片频次比之前提高很多。云汉芯城于

2021 年 2 月进入 IPO 辅导阶段。 

 

7、从公司公告中看到，公司目前正处于回购期，但现在公司

股价已超过回购股价上限，对此公司有何规划？ 

回复：回购公司股份予以注销并减少注册资本将是公司一个



长期的战略规划。目前公司回购股份方案尚未实施完毕（一是回

购金额未达到，二是回购期限未满），目前公司股票价格超过本次

回购股份方案价格上限，是投资者对于公司价值的认可，公司董

事会有权对回购价格上限等进行调整，具体仍需董事会根据市场

和公司实际情况而定。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2021年 6月 24 日 

 


